
Jonathan, Kadda                                                                                                                    24.04.2018 

Protokoll FGA Sitzung 
 

Tagesordnung: 
1. Formalia 

2. Entlastung FBV 

3. Vorstellung der neuen vorläufigen FBV 

4. Wahl vorläufiger Vorstand 

5. Wahl vorläufiges Finanzreferat 

6. Wahl Protokollant 

7. Feedback VS-Wahlen 

8. Bericht QM 

9. Termine & News 

10. Varia 

 

TOP I Formalia 
 Sitzung beginnt mit einer Verspätung von sechs Minuten 

 FBV: 6/6 --> beschlussfähig  

 Anm. zum Protokoll: - 

 Anm. zur TO:  Bericht QM wurde nachträglich eingefügt 

 Post: Metro, Rektoratsmitteilung 

 Verena erscheint zum ersten mal im Semester zur Sitzung 

 

TOP II Entlastung FBV 
 Fragen oder Anmerkungen? 

 Felix Spengler fragt nach der Unterschriftenliste 

 Wer möchte die alte FBV entlasten 

o Die alte FBV wird einstimmig entlastet! 

 

TOP III Vorstellung der vorläufigen neuen FBV 

 Fabio und Renate bilden nun den Vorsitz 

 Fabio wird nun die Gremienarbeit übernehmen 
 Renate wird den AK Externes übernehmen 

 Lukas wird AK Ersti übernehmen, auch kleinere Spaßveranstaltungen gehören dazu 

 Julius übernimmt das Finanzreferat 

 Chiara wird den AK Internes übernehmen 

 Lara wird den AK Öffentlichkeit übernehmen 

TOP IV Wahl des vorläufigen Vorstandes 
 Wahl erster Vorstand 

o Fabio Kratzmeier 

▪ Ja: 21 

▪ Nein: 1 gegen 

▪ Enthaltung: 2 

▪ Fabio nimmt die Wahl an 

▪ FBV nimmt einstimmig an 



 Wahl zweiter Vorstand 

o Renate: 16 

o Lukas: 7 

o Enthaltungen: 2 

o Renate nimmt die Wahl vorläufig an 

 Wahl zweiter Vorstand der FBV 

o Renate: 2 Stimmen 

o Lukas: 3 Stimmen 

o Enthaltungen: 1 Stimme 

o Lukas Frank nimmt die Wahl an, einiges Gewusel im gesamten Raum da das 

Stimmungsbild klar pro Renate ausfiel, bitte kommt auf, die FBV möge sich 

nochmals zur Beratung zurückziehen 

o Zwecks einer Beratung unter der FBV wird die Sitzung für 5 min. unterbrochen 

 GO Antrag der Fachschaft wird auf Neuwahl gestellt. 

 Zweite Wahl der FBV zum zweiten Vorstand. 

o Renate Morsellino 

▪ Ja: 6  

▪ Nein: 0 

▪ Enthaltung: 0 

▪ Renate nimmt die Wahl an 

TOP V Wahl des vorläufigen Finanzreferats 

 Wahl erster Finanzer: 
o Julius 

▪ Ja: 25 

▪ Nein: 0 

▪ Enthaltungen: 0 

 Wahl zweiter Finanzer: 

o Jonas: 19 Stimmen 

▪ Funfact: „Ich war Rechenkönig in der Grundschule“ 

o Sven R.: 5 Stimmen 

▪ Funfact: „Ich habe leider keine Hobbys“ 

o Enthaltungen: 1 

o Die FBV nimmt die Wahl einstimmig an 

o Jonas nimmt die Wahl an 

o Nicolas stört die Sitzung indem er mit einem Schreibtischstuhl  durch den 

Raum rollt, der Rüffelbeauftragte nimmt dies nicht unbedingt wohlwollend 

zur Kenntniss 

TOP VI Wahl Protokollant 
 Wahl erster Protokollant 

o Benny: 16 

o Maxi Scheller: 15 

o Sven Raabe: 19 

o Sven nimmt die Wahl an 

o Benni nimmt die Wahl an 



o Der aktuelle Protokollant steht für Fragen natürlich gerne zur Verfügung 

TOP VII Feedback VS-Wahlen 
 Für den nächsten Wahlstand Sonnenschirme organisieren 

o Einruf Frankys auf die Aussage „da bekommt man doch Sonnenbrand“: „Ist 

doch geil“ 

o Man hätte schon davor das Wetter checken und evtl. Schirme vom CW holen 

 Man kann sich für Stupa und FBV gleichzeitig aufstellen lassen  Wie geht das? AK 

Wahlordnung kann sich mal drum kümmern 

 Was ist das für ein Kennwort auf den Wahlzetteln?  Das Wort Kennwort sollte man 

in „Listenname“ umändern 

 In puncto Auszählung: Koordinationsprobleme sollten von der Wahlleitung 

vermieden werden  Nachts mussten noch Studenten beim Auszählen helfen 

o Ein Mitglied der FBV wurde spontan zum auszählen eingespannt, ohne jede 

Überprüfung und sehr lang. Keiner von der Wahlleitung hatte einen Schlüssel 

für den Parkring 

 Alte Lehrbuchsammlung war sehr unübersichtlich, Helfer waren teilweise sehr 

uniformiert (Erfahrungsberichte diesbezüglich nur für den Uniwahlstand vorhanden) 

 Der Wahlstand hatte keine eigene Steckdose zur Verfügung, das hätte auch extra 

gekostet 

 Die Wahlbeteiligung war wieder zu gering, nach Benny haben wohl viele (am Ende 

waren es 2 Leute) in der Mensa gewählt 

 Die careerfair hätte die Wahl vielleicht beeinflusst 

 Das „KEIN BIER VOR 12“ Gebot wird zur nächsten Wahl mitgenommen 

 Die Anzahl an Flyern(750) und Plakaten war zu gering, was sollte geändert werden? 

o Größere Plakate 

o Facebook ist nicht so nachhaltige Werbung wie Flyer 

o Man sollte früher anfangen zu flyern  die Flyer werden jeden Tag neu 

weggeräumt 

o Man sollte sich in jedem Raum selber vorstellen bzw. den Dozenten 

schreiben, dass für die Wahl geworben wird  Zur Not könnte man normale 

Studenten fragen, ob sie in die jeweiligen Veranstaltungen gehen 

o Flyer waren ultra fest und breit  braucht man das wirklich 

o Idee: Nach dem Aufflyern sollte man wieder am Abend abflyern 

o Flyer generell könnten etwas schöner gestaltet sein 

 Im Hinblick vor allem der nächsten Wahl aber auch aufgrund des hohen 

Flyeraufkommens insgesamt, könnte sich ein „AK Flyern“ konstituieren der diese 

Problematik analysiert und Lösungsansätze sucht 

 Ein großes Dankeschön an alle,  die gebacken haben!! 

TOP VII Bericht QM 
 AK Gute Lehre 

o „Lehrverfassung“: Festschreiben eines Lehrprofils der Uni Mannheim 

o Akkreditierungsfragen sollen im Strukturentwicklungsplan noch nicht 

festgeschrieben werden 

o Anwesenheitspflicht fällt im kommenden HWS ebenfalls aus 



 Exmatrikuliertenbefragung 

o 1613 Exmatrikulierte, davon knapp 228 befragt, davon hatten 17 keinen 

Abschluss  Gut über die Fakultäten verteilt 

o Qualität des Lehrangebotes: Generell sehr positiv, gute 

Methodenvermittlung, forschungsorientiert 

o 80% sind sehr zufrieden 

o Weitere Infos dazu werden in der nächsten Sitzung von Fabio nachgereicht 

 Absolventenstudie BaWü (1739) 

 Lehrveranstaltungsevaluation 

o Standardisierung läuft  soll Fakultäten vergleichbar machen 

o Umgang von Beleidigungen in Evaluationen  Wenn Beleidigungen massiert 

auftreten, sollte dem nachgegangen werden 

▪ Schwärzungen oder zentrale Anlaufstelle für Leute/Dozenten die 

beleidigt werden? 

TOP VII Termine & News 
 25.04 FSR 

 25.04 Fetenchefsitzung 

 28.04 Externes Running Dinner 

 03.05 Unser Hof 

 08.05 „Rhytmen des Mittelalters“ von Jean Claude Schmitt 

 09.05 FSR 

 10.-12.05 Stadttrip 

 16.05 Finanzausschuss 

 14.05 Sommerfest 

 17.05 Gemeinschaftshof 

 23.05 Fetenchefsitzung 

 29.05 „Riga als globale Hafenstadt“ 

 18.-20.6 Spaßhütte 

TOP VIII Varia 

 Bestellung der Polos; Liste geht rum und wird dann mitgeteilt 
 Abstimmung über Arbeitssamstag oder Arbeitshüwo  wird auf nächste Sitzung 

vertagt 

 Es wäre super wenn Leute beim zurücktragen helfen 

 Flunken nach der Sitzung 

 Wahl zum neuen Rüffelbeauftragten wird vertagt auf nächste Sitzung 

o Was ist ein Rüffelbeauftragter? Der Rüffelbeauftragte weist Menschen 

zurecht, welche durch extrem kontraproduktives Verhalten auffallen. Diese 

Personen können dann aus Sitzungen ausgeschlossen werden. 

 Eine Kuratorenführung durch die Papierrestaurierung und durch das Depot, 4€ 

Eintritt. Am 2.5. um 17:30 

 Die Scouts schauen sich heute das Flunkyballtunier an 

 Vorschlag: Eigene Trikots bemalen (Tunier am 17. Juni) 

 Kein Verkauf/Einlass unter 18 am Hof 



 Nächste Woche ist Direktoriumssitzung 

 „Die Zeitarbeit“ wird neu vom Lehrstuhl für Spätmittelalter herausgegeben (Beiträge 

müssen bis Juni/Juli da sein, alle Interessierten sind herzlich eingeladen an Verena 

heranzutreten) 

 

 
Sitzung schließt um 21:11 Uhr.  

 

 

 

 

 

 


